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老骥伏枥

昨天早上一觉醒来，C罗完

成职业生涯第60个帽子戏法。

三个进球套餐品种丰富 ，

营养搭配合理：有头球，有直接

任意球，有右脚推射。

C罗也成为英超历史上，第

一位以36岁以上“高龄”仍然在英

超联赛当赛季进球超过15个的前

锋。

他足球生涯 60次帽子戏法

中，10次是代表葡萄牙国家队，其

余50次是在俱乐部比赛中完成 。

而皇马又最多， 在代表皇马的比

赛中44次上演帽子戏法。

还有一个数据是，C罗已经完

成的60个帽子戏法中 ，30个是30

岁之前完成的， 而另外30个是30

岁之后完成的。

我想说的是，当C罗在这场英

超联赛中完成帽子戏法的第一时

间， 我们就已经看到了所有相关

数据。 在欧洲的足球世界里，有关

于每一名类似这样球星的大量大

数据。 我们每个周末在关注欧洲

联赛的时候， 经常能看到大量和

比赛有关的数据出现， 而我相信

有一些数据是给媒体和球迷看

的， 更有一些专业的数据是针对

球队教练和球员的。 曾经在一位

中超的外籍大牌主教练的工作间

里， 看到很多关于他的球员每天

的身体数据， 教练给我们的解释

是， 球员有时候往往并不是最了

解自己的身体情况， 而数据能反

映他身体的真实状况。 这种科学

的监控可以在他身体出现疲劳信

号时， 对他的训练立刻给予刹车

和调整， 避免在接下来训练中受

伤。

数据背后的另一个潜台词是

非常简单的，概括起来就两个字：

科学。

惨败有什么
“锻炼价值”

隔岸观火

弱势群体
宇观赛场

●亚冠联赛第一轮，中超球

队广州队0比5不敌柔佛新山 ，

山东队以0比7不敌大邱FC。 大

邱FC是韩国K联赛的劲旅。 柔

佛新山是哪路好汉， 能够把中

超的八冠王收拾得这么狼狈 ？

原来这柔佛新山是马来西亚联

赛的亚军队伍。 广州队输球还

输人， 在第70分钟球员关浩津

拼抢后故意举脚踢了对方球员

的头部， 被当值裁判直接出示

红牌罚出球场。 广州俱乐部第

二天对此开出罚单： 闯祸的关

浩津被立即开除， 球队教练组

相关教练工资降级。 处罚决定

的行文中有俱乐部的“三九”队

规、“双十”队规，这使人不由得

感叹： 当下落魄的广州队就是

当年荡平中超诸雄的八冠王 ，曾

经力克亚冠群雄的双冠王。 俱乐

部老板依然还是彼时的老板 ，但

俱乐部球队却如此受人欺侮羞辱

了。 瘦死的骆驼不比马大了，大马

球队也来动手动脚了。

●山东队可是去年中超、足协

杯的双冠王， 现在却被韩国人灌

了七个球。 0比7，这不像是足球比

分，而是乒乓球比分了。 不管侬派

出了一队、二队还是三队、四队，

站立到赛场上就是山东队。 不用

解释。 解释有用吗？ 以七球告负，

追平了去年亚冠联赛中北京国安

对川崎前锋净失七球的纪录。 去

年中超球队有三支参加正赛与附

加赛，13战1平12负，打进4球，丢41

球。 今年亚冠开打前已经有球迷

出来调侃：“比一比今年、 去年谁

输得更惨吧。 ”今年亚冠第一轮，

广州山东共计失12球，一球未得。

看来这两支青年队得加加油了。

●中国足球真是推板。 上海

人形容差劲为推板。 推板的程度

还能够递进：推板，差劲。 大推板，

差得多。 大推大板，差得远，能远

过三四条横马路。 足球俱乐部的

一队，推板。 二队，大推板。 预备

队，是大推大板。 我至今还弄勿懂

的是， 既然今年中超还迟迟不能

开打， 为啥就不能派出一队去挑

战亚冠联赛呢？ 中超联赛真的有

这么重要吗？ 也是上海闲话，死要

面子， 勿要夹里。 现在是勿要面

子，死要夹里。 穿了一身夹里能够

冲出亚洲吗？ 像样吗？

自说自画

大推大板

秦天论道

大数据时代

上周足坛较大的新闻就是两

支中国俱乐部队在亚冠赛场上被

打了0比12。

这两支是山东泰山队和广州

队， 分别输给了韩国大邱FC和马

来西亚的柔佛新山队， 比分分别

是0比7和0比5，加起来正好一打。

这样的惨败已经多年不见

了， 特别还败给了从来没有听说

过的马来西亚俱乐部队， 这引起

了网上一片愤怒。

自从中超这两年来下降的速

度之快令人咋舌， 和过去完全是

两个形态了。 不，如果要说真话，

这才是中国足球实力的本来面

目。

有的说，连马来西亚也敢输？

我想说，这有什么奇怪的？ 中国足

球输给马来西亚、输给越南，以后

甚至输给印度都不会奇怪， 这就

是中国足球的真实现状， 没有什

么过不去的。

当然，从技术层面上讲，山东

泰山和广州队此次大败， 也是可

以找一些原因的， 比如派出去打

亚冠的并不是俱乐部一线队 ，而

是青年队。 以一帮基本上没有打

过中超的年轻人去打亚冠， 输球

不奇怪， 只是觉得这样的安排很

不合适。 派年轻人去打高级别的

比赛，美其名曰“锻炼”，我却认为

是“糟蹋”，是害他们。

并不是以小打大都有用 ，即

使一线队都赢不了的比赛， 让青

年队去打， 这不是让他们去经受

杀戮是什么？ 这样的场面，这样极

不平等的对阵，丢那么多的球，除

了严重挫败年轻球员的自信心 ，

还能得到什么？ 有什么锻炼价值？

更不可思议的是， 广州队一

球员因为场上领受了一张红牌 ，

居然被俱乐部开除？！ 这样的故事

我相信放眼全球，找不到第二个。

如果被亮了红牌， 球员就要

被开除， 那么国际足联应该把红

牌的处罚内容改了， 不是下一场

停赛，而是没有下一场了。 你说这

样的处罚有多荒谬？

中国足球陷入了难以自拔的

困难期。 这个时候打亚冠，要么就

让取得这个资格的队去打， 要么

就不去。 打亚冠没信心，派个青年

队去试脚，即使输了也有借口，这

是正确， 或者正常的搞足球的思

路吗？ 这样做，不仅不尊重亚冠的

对手，不尊重自己的年轻球员，也

不尊重自己俱乐部的名声。 这样

的比分是会留在亚冠的历史记录

上的， 记录只有泰山队0比7韩国

大邱队， 广州队0比5马来西亚柔

佛新山队， 不会加注解：“参加比

赛的是这两个俱乐部的青年队。 ”

这样的记录会一直保留 ，几

十年甚至百年。 这对两家俱乐部

（如果到那时还在的话） 来说，老

脸有光吗？

德约的
疫苗涟漪

德约科维奇大概没想到 ，自

己在蒙特卡洛大师赛竟然首战出

局。 在纳达尔、费德勒等老对手宣

布不参赛的情况下， 作为网坛男

单世界第一的德约， 自然成为了

蒙特卡洛大师赛的夺冠热门。 只

是，让他没想到的是，自己从热门

变成了冷门。

击败德约的， 并非是赛前外

界预计的、 刚刚夺得迈阿密大师

赛男单冠军的西班牙小将阿尔卡

拉斯， 而是另一位西班牙新秀达

维多维奇·福基纳。 如果单看世界

排名，排名第46的达维多维奇·福

基纳能获胜的确算是个冷门 ，但

从比赛状态上来看， 西班牙新秀

更像是世界第一。

德约比赛手感冰凉， 无非是

因为没有接种新冠肺炎疫苗 ，导

致其在蒙特卡洛大师赛前只参加

了2月的迪拜站一站赛事。 对于德

约的做法，前男单世界第一、智利

人里奥斯评价称，“这很愚蠢，因

为疫苗事件， 德约很可能无法成

为史上最佳。 如果他想成为史上

最佳， 却因为疫苗问题不得不放

弃一些大赛， 说实话这是蠢中之

蠢。 他现在表现得太傲慢了。 ”

对于德约而言， 疫苗问题除

了让他无法参加部分赛事外 ，他

的心态也因此受到了影响。 现在

的德约面临着两大问题， 一是和

俄罗斯人梅德韦杰夫两人轮流坐

庄男单世界第一，第二就是疫苗。

特别他所抗拒的疫苗， 反倒成为

了一个“阴魂不散”的问题。

相比起纳达尔、 梅德韦杰夫

等因伤病无法出战的球员， 德约

无法出战的理由完全是自找的 。

在他看来， 接种疫苗的自由远高

于参赛的自由， 但现在他不得不

为自己的傲慢付出代价。 也许随

着各国入境政策的调整， 德约能

够参加接下去的马德里和罗马大

师赛，以及即将到来的法网，但他

现在的状态能在比赛中走多远 ，

都是未知数。

现在的德约， 除了反思自己

的比赛状态， 也许还得回过头再

想想自己是否做出了正确的决

定。 对于一位即将年满35岁的老

将而言， 想在长期缺战的情况下

保持火热的手感， 这几乎是不可

能的。 疫苗问题已给他的“精神和

情感带来了挑战”，还会给他史上

最佳的地位带来挑战。 也许蒙特

卡洛大师赛的失利， 给德约敲响

了反思的警钟。

尽管德约在蒙特卡洛大师赛

赛后接受采访时坦言， 他对此前

的选择“绝不后悔”，自己还需时

间才能在红土上找回好状态 ，但

德约也许只看到了打疫苗与否的

问题， 并未看清疫苗问题可能带

来的涟漪效应。

葛爱平

秦天

阿仁

姬宇阳

●

亚冠联赛，0比7与0比5，两

场惨败， 中国足球已经够丢脸

的了。 不料，又闹出关浩津红牌

这一幕。

关的踢头动作确实够大够

险的，被亮红牌，完全应该。 但

是，不能说这个动作是故意的。

因为之前双方是正常拼抢倒

地，对手没恶劣的动作，也就是关

没有报复的前提。

事后，关解释说，倒地后想踢

的是球，但没看清球之所在，踢到

了对手的头。

这个解释，合乎常情常理。

红牌动作， 足球场上并不鲜

见。 特别严重的， 追加处罚就是

了。

●

不料， 广州俱乐部一纸关的

开除令，掀起了大波。

开除是不是过分，暂且不论，

过急是肯定的。 红牌之后，开除令

随即而来。 关的解释是令后做出

的。

开除那么重的处罚， 怎么地

也该调查一下， 问问缘由吧！ 不

然， 就有视球员职业生命如草芥

之嫌。

事实如前描述， 开除也是过

了的。

关的解释，除了道歉，还表示

接受俱乐部的处罚。

不接受又能怎样？

球员是弱势群体， 无处说理，

别说关确实有错在先，就是很多被

欠薪的球员，并无过错，然所欠之

薪，一拖再拖，久拖不决，也不敢说

什么，怕得罪俱乐部，砸了饭碗。

●

说球员是弱势群体， 有问题

吗？

其实，不按规矩做事，不依法

治事， 谁都会成为弱势群体。 因

为，弱相对强而存在，强的核心是

有权，而权的大小是相对的。 在俱

乐部面前，球员是弱势群体；在足

协面前，俱乐部是弱势群体……

所以，有权的不要硬来乱来，

要按规矩理性办事。 强权成为逻

辑，对谁都不好。

朱润宇


